

**INTERVENTION DE DANIELLE BORI**  
**Conseil municipal du 25 avril 2013**  
**point n°2 vidéosurveillance**

Monsieur le Maire, Cher(res) Collègues

Cette motion qui porte sur l'extension du réseau de la vidéo surveillance me rappelle ces pancartes sur les quais de gare où l'on peut lire : Attention un train peut en cacher une autre.

En effet si la sécurisation du nouveau transport en commun METTIS pour que les salariés et les usagers puissent travailler et voyager en toute sécurité est un droit pour eux et un devoir pour nous, et qu'il nous faut à tout prix la garantir, il n'en demeure pas moins que la vidéo surveillance ne peut être le seul outil et la seule solution

Nous pensons que la vidéo surveillance si utile qu'elle puisse être dans certaines situations ne pourra jamais remplacer la présence accrue des personnels sur les réseaux, des personnels formés et qualifié bien entendu.

Cette question de la présence humaine se pose avec d'autant plus d'acuité que les politiques d'embauche menées par certains opérateurs ont été plutôt régressives ces dernières années

Ce n'est pas le cas de notre opérateur et nous espérons que ça ne le sera pas non plus dans le futur.

Aussi dans ces conditions nous partageons ce projet concernant METTIS.

Ce qui nous ne partageons pas c'est le train caché, celui qui consiste à étendre les caméras, même de manière « maîtrisée » sur les espaces publics et ce pour plusieurs raisons

C'est d'une part contraire aux orientations que nous avons prises jusqu'à maintenant en matière de sécurité et de tranquillité publique basée sur des actions de prévention qui ne traitent pas seulement les symptômes mais agissent sur les causes véritables des problèmes.

d'autre part les caméras participent à une dynamique générale de transformation de tous les problèmes sociaux en problèmes sécuritaires ce que nous réprouvons

Mais surtout elles modifient les principes sur lesquels sont basés la vie commune, le vivre ensemble.

Ce n'est plus la confiance, la responsabilité civile qui priment mais le contrôle social et policier.

Enfin ces instruments qui nous filment nous photographient ainsi que nos amis et nos amours...dès lors que nous nous trouvons sur l'espace public sont contraires à une société libre à laquelle nous croyons et pour laquelle nous nous militons.

Aussi nous nous abstiendrons.

Je vous remercie

